

## **L'HOMME QUI A CONDUIT DE FACON INSENSEE**

**2 Rois 9:1-37; 10:1-36**

### **LEÇON 317 – Cours des Jeunes**

**VERSET DE MEMOIRE: "Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur" (Romains 6:23).**

#### **Jéhu**

Au cours de l'une des batailles entre les Israélites et les Syriens, Joram, roi d'Israël, fut blessé. C'était nécessaire pour lui de retourner à Jizreel pour que ses blessures guérissent. Il ordonna à une partie de l'armée de rester à Ramoth en Galaad pour protéger les Enfants d'Israël. L'un des chefs de cette armée était un homme appelé Jéhu. Il semble que Jéhu se trouvait avec Achab quand Dieu avait prononcé le jugement sur Achab et sa maison (1 Rois 21:21, 27-29). Dieu avait annoncé au Prophète Elie que Jéhu serait roi d'Israël et qu'il mettrait à exécution les jugements du Seigneur.

#### **Un Messager**

Un jour, comme les chefs de l'armée étaient assis, vint un messager, un jeune prophète, qui voulait parler à Jéhu. Ils se retirèrent dans une chambre où le jeune prophète lui dit qu'il était envoyé par Elisée. Il oignit Jéhu et dit: "Ainsi parle l'Eternel, le Dieu d'Israël: Je t'oins roi d'Israël, du peuple de l'Eternel". Jéhu reçut l'instruction qu'il devait mettre à exécution les jugements de Dieu sur la famille d'Achab. Personne ne devait s'échapper; "toute la maison d'Achab" devait être frappée pour venger le sang des prophètes du Seigneur dont la vie fut ôtée par cette famille. Ceci était la commission du Seigneur à Jéhu.

#### **Le Jugement**

"Les jugements de l'Eternel sont vrais, ils sont tous justes" (Psaume 19:10). L'œuvre de Jéhu pourrait sembler cruelle, mais considère le mal qu'Achab avait fait. Le Seigneur et Ses prophètes avaient mis Achab en garde contre ses péchés. Achab avait rejeté toute occasion qu'il avait de se repentir. "Il n'y a eu personne qui se soit vendu comme Achab pour faire ce qui est mal aux yeux de l'Eternel" (1 Rois 21:25). Achab adorait des idoles et poussa aussi d'autres personnes à le faire. Il avait manqué d'instruire ses enfants selon les voies du Seigneur, et ceux-ci suivirent son mauvais exemple. Tous étaient coupables devant Dieu et méritaient la mort. Leur temps de repentance était révolu; et maintenant, ils doivent souffrir cette peine. C'est pourquoi le Prophète Esaïe donna cet avertissement: "Cherchez l'Eternel pendant qu'il se trouve; invoquez-Le tandis qu'Il est près" (Esaïe 55:6).

#### **La Vie Ou La Mort**

Aujourd'hui, la prédication de l'Evangile apporte le jugement sur ceux qui ne se repentent pas. Quand une personne entend l'Evangile, la lumière lui est donnée. Marcher dans cette lumière apporte la vie spirituelle. Refuser cette lumière apporte la mort spirituelle. Quand une personne entend l'Evangile, croit au témoignage et obéit, elle a la vie. Si elle ne croit pas et n'obéit pas, elle ne vivra pas. Voici les Paroles de Jésus: "En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie" (Jean 5:24). Jésus a encore dit: "Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu" (Jean 3:18).

#### **Un Homme D'Action**

Après que le jeune prophète eût oint Jéhu, et lui eût transmis l'ordre du Seigneur, il s'en alla. Jéhu retourna vers les autres qui parlèrent du jeune prophète d'une manière irrespectueuse. Ils voulaient savoir ce qu'il avait dit. Quand Jéhu leur dit qu'il avait été oint roi, ses compagnons d'armes l'honorèrent. Comme signe de respect, ils mirent leurs vêtements au sommet des degrés pour en faire un trône. Ils placèrent Jéhu là-dessus et, au son des trompettes, le proclamèrent roi.

Jéhu était un homme d'action. Il lui avait été donné du travail à faire; ainsi, il commença immédiatement à exécuter le commandement du Seigneur. Il donna des ordres aux soldats à Ramoth en Galaad, que personne ne devait rapporter cet événement à Jizreel où Joram habitait.

### **L'Avvertissement De La Sentinelle**

Le premier à être tué par Jéhu fut Joram, le fils d'Achab. A cause de la maladie de Joram, Achazia, le roi de Juda, était parti lui rendre visite. Pendant qu'il était à Jizreel, une sentinelle, sur la tour, les avertit que quelqu'un arrivait. Joram fut effrayé et envoya un messenger à cheval, pour s'informer si le commissionnaire apportait la paix. Puisque le messenger ne retournait pas, un autre fut envoyé. Comme lui aussi ne revenait pas, Joram ordonna qu'on attelât son char, afin qu'il pût aller rencontrer le visiteur.

### **Conduisant De Façon Insensée**

La sentinelle avait dit qu'elle pensait que ce devait être Jéhu qui arrivait, car il conduisait de façon insensée. Il était pressé, et apparemment il conduisait avec précipitation. Jéhu semblait avoir la réputation de faire les choses avec enthousiasme. Sans doute, il pensait comme David qui a dit: "L'ordre du roi était pressant" (1 Samuel 21:8).

La plupart des gens n'ont pas assez d'enthousiasme pour l'œuvre du Seigneur. Certains d'entre eux agissent très lentement en obéissant au Seigneur. Quand Dieu nous confie quelque chose à faire pour Lui, montrons notre appréciation du privilège en l'accomplissant immédiatement, au lieu de renvoyer à plus tard.

### **Pas De Paix**

Joram, ou Jéhoram, comme on l'appelait souvent, était le fils d'Achab et régnait sur Israël. Il y avait un autre homme qui portait le même nom. Il était le fils de Josaphat et régnait sur Juda (2 Rois 8:16). Joram, fils d'Achab, "fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel" (2 Rois 3:2). Il commettait les mêmes péchés que Jéroboam "qui avait fait pécher Israël" (2 Rois 3:3). Joram était semblable aux autres pécheurs: il n'avait pas de paix et avait peur de ce que le lendemain pourrait engendrer. Apparemment, il n'avait pas confiance en le chef de son armée et fut effrayé quand il vit quelqu'un venir. Dans la Bible, nous lisons: "Il n'y a point de paix pour les méchants, dit l'Éternel" (Esaïe 48:22).

Achazia et Joram, chacun dans son char, sortirent à la rencontre de Jéhu. Quand ils le rencontrèrent, Joram s'écria: "Est-ce la paix, Jéhu?" Comment pourrait-il avoir la paix quand il était sur le point de subir le jugement pour ses péchés? Comme il se retourna pour s'enfuir, il fut frappé d'une flèche venant de l'arc de Jéhu. Son corps fut jeté dans la parcelle de terre qui avait été la vigne de Naboth. C'était la terre qu'Achab avait si convoitée que le propriétaire fut tué, afin qu'il pût posséder sa propriété. La vie de Joram, fils d'Achab, fut ôtée à ce même lieu, pour venger le sang de Naboth et ses fils.

Lorsque Achazia vit ce qui arriva à Joram, il prit la fuite, mais il ne parvint pas à s'échapper. "Par la volonté de Dieu, ce fut pour sa ruine qu'Achazia se rendit auprès de Joram. Lorsqu'il fut arrivé, il sortit avec Joram pour aller au-devant de Jéhu, fils de Nimschi, que l'Éternel avait oint pour

exterminer la maison d'Achab" (2 Chroniques 22:7). D'ailleurs, la mère d'Achazia était la fille d'Omri, qui était le père d'Achab (2 Rois 8:26; 1 Rois 16:28). Achazia était aussi lié par mariage à la famille d'Achab (2 Rois 8:27). Pour ce qui concerne la vie et le règne d'Achazia, nous lisons: "Il marcha dans les voies de la maison d'Achab, car sa mère lui donnait des conseils impies. Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Eternel, comme la maison d'Achab, où il eut après la mort de son père des conseillers pour sa perte" (2 Chroniques 22:3, 4).

### **Jézabel**

Quand la femme d'Achab apprit ce qui était arrivé, et que Jéhu était arrivé à Jizreel, elle mit des fards aux yeux et se para la tête. Peut-être qu'elle avait espéré influencer ou intimider Jéhu. Comme Jéhu entra par la porte, elle regarda par la fenêtre et lui demanda si un meurtrier avait jamais eu la paix. Elle l'aurait su, car elle avait occasionné la mort des prophètes de Dieu (1 Rois 18:13). Jézabel mentionna Zimri qui avait commis la trahison en conspirant contre son maître et en le tuant. Il prit sur lui-même l'œuvre de la mise à exécution du jugement de Dieu. Zimri "avait commis des péchés en faisant ce qui est mal aux yeux de l'Eternel" (1 Rois 16:19).

### **Pas D'Echappatoire**

Par ses actions et ses paroles, Jézabel montra qu'elle ne croyait pas ce que Dieu avait dit. Elle supposa que Jéhu était semblable à Zimri – et non à un homme qui obéissait à la Parole du Seigneur. Apparemment, elle pensait que, par ses paroles et ses actions, elle pourrait échapper au jugement de Dieu. La seule voie par laquelle une personne peut échapper à la mort qui est la punition des péchés, c'est de se repentir et d'avoir ses péchés effacés par le Sang de Jésus. D'une prédication faite par Pierre nous lisons: "Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés" (Actes 3:19). Quand quelqu'un se repent, ses "péchés sont manifestes, même avant qu'on le juge" (1 Timothée 5:24); mais Jézabel n'avait pas prié pour le pardon de ses péchés.

Les paroles de la prophétie s'accomplirent. Jézabel fut jetée par la fenêtre et foulée aux pieds par les chevaux. Quand ils partirent pour l'enterrer, ils virent que seule une petite partie de son corps restait. Le jugement avait été conforme à la Parole de Dieu.

### **Les Fils Du Roi**

Dans Samarie, il y avait soixante-dix personnes qui étaient considérées comme les fils d'Achab. Sans doute, ceci comprenait aussi bien ses petits-fils que ses fils. Jéhu ordonna que ces "fils du roi" fussent décapités. Il dit: "Sachez donc qu'il ne tombera rien à terre de la Parole de l'Eternel, de la Parole que l'Eternel a prononcée contre la maison d'Achab; l'Eternel accomplit ce qu'il a déclaré par son serviteur Elie". Jéhu n'était pas satisfait de l'extermination d'une seule partie de la famille d'Achab, quand Dieu avait ordonné d'exterminer la famille entière. Il ne s'arrêta pas au cours de son action qui fait frissonner. Il ne s'arrêta pas jusqu'à ce que personne ne restât de la maison d'Achab – tous ses grands hommes, ses parents et alliés et ses faux sacrificateurs furent tués.

### **Les Adorateurs De Baal**

Jéhu réalisa qu'il avait le devoir de détruire aussi bien la fausse religion d'Achab que sa famille. Achab avait été responsable, à ce moment, de l'adoration de Baal parmi les Enfants d'Israël. Non seulement Achab avait donné un exemple coupable en adorant Baal, mais il avait aussi élevé "un autel à Baal dans la maison de Baal qu'il bâtit à Samarie" (1 Rois 16:32). Après la mort d'Achab, les adorateurs d'idole continuaient à servir Baal.

Jéhu rassembla tous les prophètes de Baal, tous ses serviteurs et tous ses sacrificateurs. La mort était donnée à tous ceux qui ne voulaient pas apparaître devant Jéhu. Il leur fit croire qu'il avait un sacrifice à offrir à Baal. Mais Jéhu agissait avec ruse, "pour" faire périr les serviteurs de Baal.

Il leur demanda de convoquer une assemblée solennelle pour Baal. Il envoya des ordres à travers le pays d'Israël. Tous les adorateurs de Baal étaient là et la maison de Baal était remplie d'un bout à l'autre. Il y eut un contrôle strict pour s'assurer que personne d'autre que les adorateurs de Baal ne s'y trouvait. Comme ils procédaient à leurs sacrifices, Jéhu positionna 80 hommes en dehors de la maison, avec des ordres de ne laisser personne s'échapper.

C'était la dernière réunion pour ces adorateurs de Baal. Ils ne servaient pas le Dieu vrai et vivant. Ils offraient des sacrifices à une idole qui ne pouvait ni voir, ni entendre, ni aider. Ces gens-là ne gardaient pas les deux premiers commandements que Dieu donna aux Enfants d'Israël par Son Prophète Moïse. Connais-tu les deux premières des dix commandements? Tu peux les trouver dans Exode 20:1-6.

Lorsque Jéhu donna l'ordre, les soldats et les chefs se ruèrent à l'intérieur et tuèrent tous les adorateurs de Baal. L'image de Baal et la maison de Baal furent démolies: "C'est ainsi que Jéhu extermina Baal du milieu d'Israël".

### **Des Veaux D'Or**

Puisque Jéhu avait été zélé et obéissant dans la mise à exécution du commandement de Dieu, il lui était promis par le Seigneur que sa famille régnerait en Israël jusqu'à la quatrième génération. Jusque-là, Jéhu avait bien agi; mais il y a de paroles tristes qui sont écrites à son sujet. Il ne "prit point garde à marcher de tout son cœur dans la loi de l'Éternel, le Dieu d'Israël". Il ne continua pas à servir Dieu et à Lui obéir. Jéhu suivit la voie pécheresse de Jéroboam qui fit deux veaux d'or – des images – pour que le peuple les adorât à Béthel et à Dan (1 Rois 12:28, 29). Il déclara même au peuple que ces veaux d'or – des idoles – étaient les dieux qui les firent sortir du pays d'Égypte.

Maintenant, Jéhu suivait les voies pécheresses de Jéroboam. Jéhu avait détruit l'idole de Baal, mais il continuait à adorer les veaux d'or. Ceci n'était pas le plan de Dieu, et était tout aussi coupable que n'importe quelle autre adoration d'idole. Quelque grands que soient les bonnes œuvres ou le zèle de quelqu'un, il doit obéir à Dieu en toutes choses et marcher dans le sentier de la justice. Voici les paroles de Jésus: "Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples" (Jean 8:31); et "celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 10:22).

### **QUESTIONS**

1. Qui est Jéhu?
2. Qui l'oignit roi sur Israël?
3. Quelle œuvre Dieu lui confia-t-il à accomplir?
4. Comment Jéhu se donna-t-il à ce travail?
5. Pourquoi la famille d'Achab devait-elle être détruite?
6. Qui était Jézabel?
7. Quelle prophétie fut accomplie, quand elle mourut?
8. Quel genre d'adoration Achab institua-t-il en Israël?
9. Pourquoi les adorateurs de Baal et leur idole furent-ils détruits?
10. Comment une personne peut-elle échapper au jugement de Dieu?